

¿Por qué a la iglesia y al barrio de San Cayetano se les nombró así?

24 de noviembre, 2021

Historiadora, Valeria Ramírez, Departamento de Cultura

Periodista, Carmen Edgell, Comunicación Institucional

La iglesia de San Cayetano se ubica en lo que antiguamente se conoció como: Barrio Colección, asentamiento que en sus inicios era un caserío eminentemente obrero.

En el año de 1937, el cura dominico Ángel Álvarez, quien era párroco de la Iglesia La Dolorosa, convocó a los vecinos para que se organizaran y construyeran un templo para su comunidad.

Su idea fue acogida con beneplácito y pronto los vecinos realizaron muchas fiestas llamadas: “turnos”, en donde se vendían comidas y bebidas típicas, y se practicaban juegos tradicionales, para recoger fondos.

En 1944, don Claudio Cortés, quien estaba fascinado con la construcción de la iglesia, decidió donar dos campanas de bronce.



El proceso de construcción inició en 1947, según un diseño de influencia neoclásica del arquitecto José María Barrantes Monge. Además, colaboraron el ingeniero Guillermo Álvarez Vargas y José Manuel Ramírez Araya, como maestro de obras.

La iglesia cuenta con una estructura de concreto armado y paredes de ladrillo repellado. Posee una nave central y dos laterales con una tendencia al neobarroco. Tiene una torre central provista de relojes en sus caras y remate de cúpula esférica definen una fachada simétrica.

Para el 8 de agosto de 1954, el cura Alejandro Ramón Peinador inauguró el templo junto a las personas de la comunidad.



Acto seguido, los dominicos pusieron en valor el gran esfuerzo que los vecinos habían realizado para la construcción de la iglesia y donaron una imagen de San Cayetano, que se le conoce como el Santo de la Providencia, Patrono del pan y del trabajo y con ello, la iglesia fue nombrada como: Iglesia de San Cayetano y al barrió se le dio el mismo nombre.



Para el año 1960, la iglesia de San Cayetano recibió el título de parroquia y para el 25 de noviembre de 1999, fue declarada patrimonio histórico arquitectónico.

Referencias Bibliográficas:

Carlos Manuel Zamora Hernández. Circuito de Turismo Cultural: Distrito Catedral de la Ciudad de San José. San José, CR: Ministerio de Cultura y Juventud. Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural, Imprenta Nacional, 2013. p. 95
Maritza Cartín. TEMPLO CATÓLICO SAN CAYETANO, SAN JOSÉ, 1901-1950. Mi Costa Rica de Antaño. Recuperado en: <https://micostaricadeantano.com/2019/02/14/iglesia-de-san-cayetano-san-jose/>